

Dr. Alfred Wilhelm

Autor(en): **[s.n]**

Objekttyp: **Article**

Zeitschrift: **Actes de la Société jurassienne d'émulation**

Band (Jahr): **27 (1922)**

PDF erstellt am: **04.06.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-555343>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*

ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

† Dr Alfred WILHEM

C'est un Bruntrutain de vieille roche qui s'est éteint en la personne du docteur en médecine Alfred Wilhem. En effet, il est né le 1^{er} juin 1860 à Porrentruy où son père était ingénieur d'arrondissement. Il fit ses études à l'Ecole cantonale où il obtint la maturité en 1877. Puis il se rendit à l'Université de Berne qui lui accorda le diplôme de médecin après des examens brillants. Il y obtint également, à l'âge de 21 ans, le doctorat après avoir soutenu une thèse sur des pièces d'anatomie de la maternité de la ville fédérale. Le jeune docteur n'était pas encore satisfait : il se rendit à Paris et à Vienne où il suivit les cours de célébrités de l'époque : Billroth, Nothuagel, etc. Mais le Dr Wilhem avait la nostalgie du pays natal. Il y revint donc en 1887 et s'établit dans sa ville qu'il ne devait plus quitter. Pendant 35 années, il a exercé sa profession avec un grand dévouement. Ennemi de la réclame et des moyens illicites pour s'attirer une grande clientèle, il soignait ses malades avec conscience et bienveillance. Il comprenait mieux que personne toute la dignité de la carrière qu'il s'était choisie et on peut dire qu'il l'a grandement honorée. Sa correction vis-à-vis de ses confrères était parfaite : aussi a-t-il emporté leurs regrets comme ceux de ses malades.

Doué d'un bel organe, aimant le chant, il fit partie des sociétés locales où il remporta bien des succès. Il faut citer en particulier les applaudissements qui l'accueillirent comme soliste dans une pièce jouée en 1908 à Porrentruy : *La Réunion du Jura au Canton de Berne* et *La Gloire qui chante* en 1920. Il remplit aussi diverses fonctions à Porrentruy : il fut à diverses reprises médecin des pauvres, de l'Hospice, de l'Orphelinat du château ; il fut aussi membre du conseil de paroisse. Dans toutes ces fonctions, il se montra homme de cœur, compatissant envers les pauvres, les réconfortant par sa bonne parole et sa bonhomie. Ses dernières années furent assombries par une cruelle maladie qu'il supporta vaillamment. Il est décédé le 14 novembre 1922, en pleine force de l'âge.

Que la terre lui soit légère !